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令和４年田村市教育委員会第１１回定例会議事録 

 

１ 招集日時   令和４年１１月１５日（火）午後２時３０分 

  

２ 招集場所   田村市役所 ４階 特別会議室 

 

３ 出席者             教育長  飯 村 新 市 

教育長職務代理者  佐 藤 由香理 

委 員  船 田 隆 典 

     委 員  渡 邊 世 子 

   委 員  栁 沼 かおり 

 

                             

４ 説明のため出席を求められた者 

職氏名    教育部長                石 井 敏 夫 

       教育総務課長              志 田 健 久（欠席） 

参事兼学校教育課長           菅 野   学（欠席） 

生涯学習課長              橋 本 弘 明 

教育総務課課長補佐兼教育総務係長    助 川 勇 造 

教育総務課教育施設係長         根 本 一 広 

学校教育課管理主事兼課長補佐兼指導管理係長   小 松 信 哉 

学校教育課教育振興係長         紺 野 健太郎 

生涯学習課課長補佐兼生涯学習係長    遠 藤 和 夫 

生涯学習課スポーツ振興係長       松 崎 久 幸 

 

５ 会議の書記  教育総務課主査             坪 井 真里子 

 

６ 開閉会    開会 午後２時２７分   閉会 午後４時１０分 

 

８ 会議に付した案件は次のとおりである。 

 

議案第４１号 田村市教育委員会表彰規則の一部を改正する規則について 

 

議案第４２号 田村市教育委員会表彰選定基準の一部を改正する訓令について 

 

議案第４３号 令和４年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について 

 

議案第４４号 令和４年度田村市一般会計補正予算第７号（教育に関する事務にかか

る部分）について 
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議案第４５号 指定管理者の指定について 

 

その他の案件 

 

９ 会議の経過は次のとおりである。 

 

発 言 者 内                  容 

 

 

教 育 長 

 

 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

書   記 

 

教 育 長 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

教育総務課課長補佐 

【開会 午後２時２７分】 

 

令和４年田村市教育委員会第１１回定例会の開会を宣言。 

会期は、本日１日間とし、別紙議事日程によって進めたいが、異議が

あるか。 

 

異議なし。 

 

異議なしと認める。会期は本日１日間とし、別紙議事日程によって進

めることに決定した。 

 会議録署名委員の指名。教育長指名で渡邊世子委員と佐藤由香理委員

を指名。書記には教育総務課 坪井主査を指名する。 

 

 令和４年第１０回定例会会議録の概要を朗読。 

  

ただいま朗読があった会議録について、承認することに異議はあるか。 

 

異議なし。  

 

異議なしと認め、令和４年第１０回定例会会議録は、承認することに

決定する。 

 

日程第３、議案上程に移り、議案審議に入る。 

 

議案第４１号 田村市教育委員会表彰規則の一部を改正する規則につ

いて 

議案第４２号 田村市教育委員会表彰選定基準の一部を改正する訓令

について、これらは関連する議案となるため一括説明を求める。 

 

 議案第４１号、第４２号について、議案説明。 

 

 議案第４１号、第４２号について、資料により補足説明。 
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教 育 長 

 

 

 

 

栁 沼 委 員 

 

 

生涯学習課長 

 

教 育 長 

 

 

 

渡 邊 委 員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

船 田 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

渡 邊 委 員 

 

教育総務課課長補佐 

 

 

 

教 育 長 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

ただいま説明があった、議案第４１号 田村市教育委員会表彰規則の

一部を改正する規則について 

議案第４２号 田村市教育委員会表彰選定基準の一部を改正する訓令

について、質問、意見はあるか。 

 

新設された社会教育・体育等の指導者で選定基準の内容に「功績のあ

ったもの」とあるが、「功績」の内容はどのような内容となるのか。 

 

 長年にわたる指導の実績こそが功績となる。成績だけではない。 

 

 通常練習であっても２０年という長期にわたる指導は、子供たちへの

健全育成という観点からもスポーツ文化の向上の観点からも十分に功績

があったものと認められる、という解釈である。 

 

新設であるスポーツ少年団の指導者で２０年以上となると、初年度の

候補者は多数いると思われるが、今年度の受賞者は多くなるか。 

 

スポーツ少年団の指導者に関しては、３０年以上の方もいることから

今年度は多くなると見込んでいる。 

 

 市内で３０年以上勤務して表彰を受けた教職員は今までにいたのか。 

 

 市内での在職が３０年以上ということではなく、３０年以上勤続して

おり退職時に田村市内の学校に在職していれば表彰の対象となってい

た。これを廃止とした経緯は、任命権者である県教育委員会から同じよ

うな表彰を受けているため、一本化するものである。 

 

「者」と「もの」の表記の違いは何か。 

 

 全体を指す「者」とその中の一部の者を限定する場合に平仮名の「も

の」と表記する。これは法令等立案する際の決まり事となっており、整

理した。 

 

そのほか質問、意見はあるか。 

 

なし。 

 

議案第４１号 田村市教育委員会表彰規則の一部を改正する規則につ

いて、議案第４２号 田村市教育委員会表彰選定基準の一部を改正する
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委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 部 長 

 

学校教育課課長補佐 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

学校教育課課長補佐 

 

教 育 長 

 

 

教 育 部 長 

 

 

教育総務課長補佐 

生涯学習課長 

 

教 育 長 

 

船 田 委 員 

訓令について、原案のとおり承認することに異議はあるか。 

 

異議なし。 

 

異議なしと認める。議案第４１号 田村市教育委員会表彰規則の一部

を改正する規則について、議案第４２号 田村市教育委員会表彰選定基

準の一部を改正する訓令については、原案のとおり承認する。 

 

次に、議案第４３号 令和４年度要保護及び準要保護児童生徒の認定

について、説明を求める。 

 

 議案第４３号について、議案説明。 

 

 議案第４３号について、資料により補足説明。 

  

※プライバシー保護の観点から詳細は省略し、質問件数のみとする。 

個別認定に関する質問・意見：４件 

 

それでは、議案第４３号 令和４年度要保護及び準要保護児童生徒の

認定について、否認定とすることに異議はあるか。 

 

異議なし。 

 

異議なしと認める。議案第４３号 令和４年度要保護及び準要保護児

童生徒の認定について、否認定とする。 

  

 認定件数読み上げ。 

 

次に、議案第４４号、令和４年度田村市一般会計補正予算第７号（教

育に関する事務にかかる部分）について、説明を求める。 

 

 議案第４４号について、議案説明。 

 

 議案第４４号、歳入ついて資料より詳細説明。 

 （教育総務課所管分） 

（生涯学習課所管分） 

 

 ただいま説明の歳入にかかる部分について、質問、意見はあるか。 

 

諸収入の減について、B&G海洋センターの助成金が削られたというこ
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生涯学習課長 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教育総務課課長補佐 

 

 

 

 

船 田 委 員 

 

教育総務課課長補佐 

 

船 田 委 員 

 

教育総務課課長補佐 

 

 

 

 

 

 

教育総務課課長補佐 

学校教育課課長補佐 

 

教 育 長 

 

 

船 田 委 員 

 

教育総務課課長補佐 

 

 

 

とか。その理由を説明願う。 

 

上限 3,000 万円で修繕内容によって審査されるが、全国からの要望が

多くなった場合、申請内容が認められるのもであっても見送られてしま

うことがある。今回は、要望多数により見送られたものである。 

 

 緊急性の高いところから予算を付けていったということである。 

 

 国庫支出金のバスの件について、詳細説明を願う。 

 

 中型バス購入見送りについては、納入業者の排ガス規制の不正により

中型バスの出荷が停止されている。製造している会社がこの業者のみと

なっていることから、購入の見通しが立たないということで減額となっ

た。 

 

 スクールバス運行に支障はないのか。 

 

 運行については、リースバスを充てて対応する予定としている。 

 

 リースバスは運行業務を委託している業者に手配してもらうのか。 

 

 期間を設けてバスのリース運行委託として出している。運行委託の契

約の中で、現在、市が保有しているバスを含めたうえで足りない台数は

運行委託業者から借り上げて、それを充てた運行を計画していく予定で

ある。 

 

 引き続き、議案第４４号、教育総務費から中学校管理費までの歳出に

ついて資料より詳細説明。 

 （教育総務課所管分） 

（学校教育課所管分） 

 

 ただいま説明の中学校管理費までの歳出にかかる部分について、質問、

意見はあるか。 

 

 凍結時の修繕について、詳細説明願う。 

 

 冬場になると水道が凍って、校舎内の水道に漏水や破裂箇所が見られ

ることがある。緊急に対応が必要となる事案が多々見られていることか

ら、例年の実績を基にこの修繕に必要な経費を計上した。 
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船 田 委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

学校教育課課長補佐 

 

教 育 長 

 

佐 藤 委 員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

佐 藤 委 員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

佐 藤 委 員 

 

生涯学習課長 

 

教育総務課課長補佐 

 

 

教 育 長 

 

 各学校には FF 式暖房があると思うが、同時にエアコンも使用してい

るのか。 

 

 学校によって冷気しか出ないエアコンもあるのでこの場合は FF 式暖

房を使うしかない。両方使えるところもある。FF式暖房が使えない学校

もある。学校によってさまざまである。 

 

 引き続き、議案第４４号、社会教育費から学校給食費までの歳出につ

いて資料より詳細説明。 

 （生涯学習課所管分） 

（学校教育課所管分） 

 

ただいま説明の歳出にかかる部分について、質問、意見はあるか。 

 

 B&G海洋センター助成金の減額の説明は伺ったが、修繕工事は何を予

定していたのか。 

 

 大きく二つの工事を検討しており、一つは、ろ過機の全交換の修繕工

事で、二つ目にプールの底や周囲を全て改修する予定であった。助成金

の関係で今年度行った改修工事はろ過機のみとなった。 

 

 同じくプール費の関係で、B&G海洋センターインストラクター養成研

修旅費とあるが、どのような事業内容なのか。 

 

 財団の助成金は各自治体のポイントによって受けられる助成額が変わ

ってくる。その要件の一つとして、職員が沖縄に行って一か月のインス

トラクター研修を受ける。この研修を受けたことによって、さらにこの

ポイントがもらえる、という仕組みとなっている。若手職員に研修を受

けてもらうため人選もしていたが、要望数が予定数を上回ってしまった

ため、田村市は見送りとなってしまった。 

 

 来年度以降もあるのか。 

 

 ある。 

 

引き続き、議案第４４号、債務負担行為の翌年度以降にわたるものに

ついて資料により詳細説明。 

  

ただいま説明の債務負担行為にかかる説明について、質問、意見はあ

るか。 
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船 田 委 員 

 

教育振興係長 

 

 

 

佐 藤 委 員 

 

 

学校教育課課長補佐 

 

 

 

船 田 委 員 

 

教育総務課課長補佐 

 

 

教 育 長 

 

委 員 

 

教 育 長  

 

 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 部 長 

 

生涯学習課長 

 

教 育 長 

 

 学校給食センター除外施設維持管理業務とあるが、「除害」とは何か。 

 

 給食センターは水質汚濁防止法における特定施設ということで排水処

理をしてから公共下水道に流さなければならないという法律がある。こ

の排水処理を行うための設備が除害施設である。 

 

 各学校の暖房について、昨年度は寒い思いをした学校もあると聞いて

いる。今年は寒くないような環境の提供をお願いしたい。 

 

 暖かい環境で授業をさせたいと考えているが、コロナ禍でまだまだ換

気も大切である。工夫した対策を取りながらより良い教育環境を作るよ

う引き続き指導していく。 

 

 今回の補正で電気代は増額するが、灯油代は見込んでいるのか。 

 

 灯油代については３月末まで十分予算を組んでいるため補正予算計上

はしない。 

 

そのほか、質問、意見はあるか。 

 

 なし。 

 

議案第４４号 令和４年度田村市一般会計補正予算第７号（教育に関

する事務にかかる部分）について、原案のとおり同意することに異議は

あるか。 

 

異議なし。 

 

異議なしと認める。議案第４４号 令和４年度田村市一般会計補正予

算第７号（教育に関する事務にかかる部分）について、原案のとおり同

意する。 

 

次に、議案第４５号 指定管理者の指定について、説明を求める。 

 

 議案第４５号について、議案説明。 

 

議案第４５号について、資料により補足説明。 

 

ただいま説明があった、議案第４５号 指定管理者の指定について、
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教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

教育総務課課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

船 田 委 員 

 

学校教育課課長補佐 

質問、意見はあるか。 

 

３年ごとに運動公園、体育館、陸上競技場等の指定管理を見直してい

るが、来年の４月が更新のタイミングとなっている。今回指定管理者と

なった業者は現在指定管理者となっている事業者である。先日プロポー

ザルを行い決定された。 

 

そのほか、質問、意見はあるか。 

 

 なし。 

 

議案第４５号 指定管理者の指定について、原案のとおり同意するこ

とに異議はあるか。 

 

異議なし。 

 

異議なしと認める。議案第４５号 指定管理者の指定について、原案

のとおり同意する。 

 

日程第４ その他の案件について、委員の皆様からあればお願いす

る。 

 

 なし。 

 

その他の案件について、教育部長からお願いする。 

 

 その他の案件について 

 １ 事業報告事項について 

・令和 4年度田村市議会 12月定例会の答弁について資料により説明 

 会期 令和 4年 11月 29日（金）～12月 12日（金） 

   

２ 各行事の報告について 

 別紙資料により報告（５件） 

 

３ 令和 4年 12月～令和 5年 1月の行事予定について 

 別紙資料により説明（６件） 

 

ビブリオバトルは９時３０分開始で良いか。案内はあるのか。 

 

 本日付けでご案内を通知させていただいた。 
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船 田 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

渡 邊 委 員 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教 育 長 

 

学校教育課課長補佐 

 

教 育 長 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 文化センターでの開催だと一般の方の入場できるのか。 

 

 保護者の方が見られてなかったので、今回は保護者にも見ていただき

たいと思い、文化センターでの開催となった。市議会議員からも見せて

もらいたいというご意見をたくさんいただいていた。 

 コロナの状況が落ち着いていれば、オープンで市民の方にも是非見て

いただきたい大会であったが、まだそこまでには至っていない状況であ

る。 

 

 先日のこども議会は大変素晴らしかった。子供たちへの称賛も大変良

かったと思う。私たちも議員席に座らせていただいた。本来であれば、

職務代理者しか座れない席であり、貴重な体験ができた。 

 

 議会のしきたりをそのままこども議会にもはめようとして実施してき

たが、意味のないことだと分かってきた。議場だということを子供たち

にも理解してもらわなければいけないので、ある程度の制約はやむを得

ないが、オープンにしていきたい。 

 

４ 各事業について 

  生涯学習課所管事業報告（２件） 

  生涯学習課所管事業予定（２件） 

 

 学校教育課から報告案件はあるか。 

 

 小中学校におけるコロナ感染状況について報告。 

 

そのほか質問、意見はあるか。 

 

 なし。 

 

令和４年田村市教育委員会第１１回定例会の閉会を宣言。 

 

 

【閉会 午後４時１０分】 
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前記、会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名

する。 

 

 

令和４年１１月１５日 

 

 

教育長   

 

 

委 員   

  

 

委 員   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


